

きたはら



平成30年2月28日
練馬区立北原小学校
学校通信
NO. 606号

誇りと感謝

校長 岩井 一雄

今年度も授業日は残すところ15日(5・6年生は16日)となりました。各学年・学級で、今年度のまとめが進められる時期でもあります。

わたくしは今年度のまとめとして「自分たちの誇れる姿」と「周囲の支えに気づき感謝の気持ちを伝えること」を大切にしたいと思っています。

「誇れる姿」は、4月から大切に創ってきた姿を確認し合って、下の学年につないでいくことです。そこから先輩としての意識が育ち、自主性が育まれていきます。下の学年は、自分たちがめざす姿を確認し、次の学年へのパスポートのように、近づこうと頑張ります。1年生の新1年生入学式の発表練習、2年生の自分自身の成長を振り返る「わたしものがたり」づくり、3年生の総合的な学習で育て、学習した大根についての発表、4年生の「2/1成人式」等々、学び、やりきった誇りと感謝の気持ちを確かにもち、次の学年への意欲を膨らませて進級できそうです。

2月23日に行われた「6年生を送る会」では「感謝の気持ち」が体育館いっぱいに広がりました。5年生が全体をリードし、どの学年もお世話になったことを語ったり、発表の仕方を考えたり、何度も練習したりと、6年生への感謝の気持ちが伝わる会をめざして取り組みました。

「誇れる姿」づくりと「感謝の気持ちを伝えること」の締めくくりが卒業式です。自らの言葉で伝えます。

あの日を忘れない

平成23年3月11日の東日本大震災から、7年を迎えます。当時わたくしは管理職になる前、最後の学級担任として3年生を受け持っていました。5時間目の授業が終わって児童が下校し、教室の机を整えているときに激しい揺れに襲われました。廊下の窓から外を見ると、民家がダンスを踊るように左右に大きく揺れ動いている姿に驚愕した覚えがあります。幸い児童は下校していたので、全校を見回り、校舎に異常がないことを確認・報告し、校庭に出てみると、下校した子供たちが続々と校庭に戻ってきて、一斉にわたくしを見つめているではありませんか。この子供たちを守らねば、という思いが猛烈に湧き上がったものの、余震による動揺と緊張で、いつもの避難訓練では当たり前に行う子供の人数確認がなかなかできず、何度も繰り返したことが思い出されます。

あれから7年、依然として多くの人々が避難生活を強いられているにも関わらず、3・11の記憶が急速に薄れてきているように思われてなりません。東京に住むわたくしたちも、地震後の計画停電、節電で暗くなった夜の街、ガソリンの不足等々を経験し、これからの生活について真剣に考える契機となったはずなのですが。今年の3月11日は日曜日です。ぜひ各ご家庭で震災を振り返り、語り合い、これからの生活について思いを新たにしていいただければ、と考えます。

兄弟学年交流活動（遊びと感想交流）

6年生と1年生、5年生と3年生、4年生と2年生がそれぞれ組になり、兄弟学級として活動しました。全部で44班あるので、最初は遊び場所へ行くのも大変でしたが、6年生は1年生をやさしく迎えに行ったり、中学年は廊下の掲示を見ながら友達同士声をかけ合い確認したりする姿があり、ほほえましく思いました。年間4回遊びの時間を楽しんでいる様子でした。

運動会、学芸会などの行事の後には、兄弟学級で互いに感想を書いて掲示をする感想交流を行いました。互いのよさを認め合う言葉がたくさんありました。

この兄弟学級の取り組みを通して、他学年への思いやりの気持ちが育ち、日頃の生活の中でもこの経験が活かされることを願っています。（鈴木 史子）

今月の生活指導 学校をきれいにしよう

教室の窓から見えるこぶしのつぼみが膨らみ、春がもうすぐ来ることを教えてくれています。

3月はまとめの時期。感謝の気持ちをこめて学校をきれいにしていきます。また、この一年を振り返って学習用具などの持ち物の整理を行い、新たな気持ちで新学期を迎えられるように指導をしています。

今年度はトイレの改修工事や第2校庭の整備等がありましたが無事終了しました。新しい校庭は「北原なかよしひろば」に決定しました。

保護者の皆様方には一年間子どもたちの生活指導に御協力いただきありがとうございました。

校内研究 「伝える力」を伸ばすために

北原小学校では、子供たちの「伝える力」を伸ばすために、校内研究として年間6回の研究授業を行っています。「伝える力」とは、伝えたいという意欲をもち、自分の考えを分かりやすく、互いに伝え合える力のことです。

研究授業では、保護者の方や異学年に向けた発表の機会を設けることで、伝えたいという意欲を高めることができました。話し合いの活動では、「話し合いの順序」や「話し方集」を手だてとし、合意形成する力も養うことができました。また、日常から語彙力を伸ばすために、金曜日の朝学習で「季節の言葉ビンゴ」を行ったり、読書活動で「読み聞かせや読書郵便」を行ったりしています。

「話す・聞く、話し合う」という力は、どんな教科、どんな場面でも必要になってくる力です。子供たち同士の深い学び合いが一人一人の学力につながるよう、これからも校内研究を進めてまいります。

（佐藤 誠二）



お知らせとお願い



◆6年生親子清掃

2月15日（木）に、体育館や家庭科室・側溝等を隅々まできれいにしてくださいました。ありがとうございました。

◆卒業式について

23日（金）に卒業式を行います。卒業生が多く、保護者席にあまり余裕がないため、在校生のお子様を式に参加させることは、お控えください。入学式も同様をお願いいたします。皆様の御協力をお願いいたします。

◆さくらんぼ合唱団コンサート

さくらんぼ合唱団は6年生の卒業を迎えるにあたり、今年度最後のコンサートを下記のとおり行います。どうぞ聞きにいらしてください。

日時 3月17日（土）午後2時～3時
会場 北原小学校体育館



3月の行事予定



1日（木）	巣立ちの会（6年）保護者会（6年）	21日（水）	春分の日
2日（金）	保護者会（1・2年）	22日（木）	修了式
5日（月）	委員会活動（5・6年）	23日（金）	卒業式
6日（火）	安全指導日	26日（月）	春期休業日
9日（金）	登校班感謝の会 集団下校（5校時終了後）		※予告なしの避難訓練があります。



◇スマイルひろばのイベント◇

7日（水）14:30～16:00 体育館でトランポリンができます。誰でも参加できますので興味がある人はどうぞ。